

# DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA  
Por un mes 8 rs.— or trimest e 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs —Por trimestre 28

## Seccion oficial.

La Gaceta del 8 contiene lo siguiente:

—Un real decreto declarando cesantes á D. Baltasar Anduaga y Espinosa y á D. Miguel Diaz, oficiales de las clase de primeros del ministerio de la Gobernacion, y á D. José Selgas y Carrasco, oficial de la clase de cuartos del mismo ministerio.  
—Otro nombrando oficiales de la clase de primeros de dicho ministerio á D. Felipe Benicio Diaz y á D. Estanislao Suarez Inclan.

## ADMINISTRACION DE RENTAS ESTANCADAS DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA.

Hallandose vacante el Estanco de la posada de Postas, situada entre Villa del Rio y Carpio, dependiente de la Administracion de Bujalance, y pudiendo optar á él los cesantes y jubilados, los retirados del Ejército, los individuos inutilizados de la Guardia Civil y de los Resguardos, las madres ó hijas de estos y las viudas ó hijas de militares que disfruten pensiones ó viudedades, se pone en conocimiento del público para que en el término de 8 dias, contados desde el de su publicacion en el *Diario* de la capital y *Boletín oficial* de la provincia, presenten instancias documentadas en esta Administracion principal para dirijirlas á la Direccion general del ramo, debiendo entenderse en todos los casos, que los aspirantes han de contar con recursos para sacar los efectos al contado.

Córdoba 9 de Julio de 1858.—Timolao Diaz de Morales.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

—Dice la *España* del 8.

En el Consejo de ministros extraordinario celebrado anteayer en presencia de S. M., se dió lectura de la nota en que el ministerio español reclamará del inglés las esplicaciones convenientes sobre las frases ofensivas á

España que lord Malmesbury pronunció al tratarse de la cuestion de visita de los buques anglo-americanos por los cruceros ingleses. Que sea esa nota todo lo digna y enérgica que corresponde á una nacion de tan gloriosos antecedentes como la nuestra, es lo que exige lo gratuito é injusto de la acusación á la dignidad del nombre español.

—El viaje de SS. MM. se ha fijado definitivamente para el 21 á las cuatro de la tarde; y dispuesto que solo se camine en las horas de menos calor, para que sufran la menor novedad posible sus augustos hijos. Como hemos dicho, acompañarán á SS. MM. las personas de su servidumbre. Al Rey siguen únicamente el jefe de su cuarto y uno de los ayudantes de órdenes. La Reina, además de los individuos de su cámara, lleva para su servicio, dos gentiles hombres, dos ugières, cuatro monteros de Espinosa y el número indispensable de señoras, entre las que figuran las dos tenientas-ayas que cuidan del Principe y de la Infanta.

SS. MM. pasarán desde Asturias á Galicia despues de tomar los baños en Gijon, en cuyo puerto se embarcarán para Rívedesella. Desde allí irán por Cangas de Tineo á visitar el santuario de Covadonga. Numerosos operarios trabajan sin descanso en los dos trozos de carretera que faltaban para llegar al mismo Covadonga en coche. Despues de visitar el célebre santuario, cuna de la independencia española, la Reina volverá á Gijon para embarcarse allí con rumbo al Ferrol, irá á Santiago y á la Coruña, volviendo á la corte por Valladolid. Su vuelta se cita para la primera quincena de setiembre.

—Pocas noticias hallamos en las correspondencias de Galicia y Asturias. En la capital de esta última provincia se estaban haciendo algunos preparativos para recibir á SS. MM. Desde que en el país se sabe definitivamente que las personas reales van á visitarlo, solo se habla de tan grato acontecimiento.

El primer inglés que eligió por domicilio el entresuelo del monte Himalaya creia vivir como un anacoreta, y á los pocos años vió acudir una multitud de inquilino á los otros seis pisos de aquella Babel de Dios.

Asi lo dispone la ley de la naturaleza.

La tierra exige ser habitada hasta en sus mas recónditos senos. Acaso la soledad seria una dicha; mas tambien quizás existe una ley misteriosa que obliga á los hombres á reunirse para impedirles que sean dichosos.

V.

### LA CANCION INDIANA.

Entre la multitud de habitaciones fundadas por los europeos en el interior de los desiertos del Africa, ninguna reunia las ventajas y los inconvenientes de la Florida.

Las granjas holandesas, inglesas y portuguesas establecidas en la comarca del Natal, en la fértil campiña de Borord, al pié del monte Lupata, ó bien hacia la bahia de Zanzibar ó sobre las orillas del rio Quilmaney, contaban con buenos vecinos, y por consiguiente tenian la probabilidad de ser protegidas en caso necesario; pues aun cuando eran grandes edificios rústicos, bastante distantes de los grandes establecimientos euro-

—Escriben de Filipinas rogando se llame la atencion del gobierno sobre un asunto de gran interés que preocupa los ánimos de todos, á pesar de la confianza que tienen en el gobernador, y en el tino y prevision con que trata todos los asuntos. Hablamos de la influencia que han ido tomando allí los chinos, que lo absorven todo; el comercio, las artes y todos los ramos de la industria. Su excesivo número ahoga á la capital y á las provincias, y todos claman porque se ponga á esto remedio. Parece que se ha formado un espediente en el que se tiene puesto el mayor interés, y segun todos se resolverá proponiendo á S. M. la necesidad de introducir algunas reformas, y la de prohibirles que se dediquen al comercio.

Otra cuestion de gran importancia que afecta los intereses generales del país es el cambio de la plata, que hoy vale un 13 por 100, pero que tiene sus alternativas, segun les acomoda á algunas personas que se dicen comerciantes, y que se dedican á este ágio. Mucho parece que se ha hecho para remediarlo, pero mucho queda que hacer, y el único medio seria sin duda la fundacion de una casa de moneda, ya proyectada.

—Las últimas noticias de la Habana alcanzan al 12 del pasado mayo, sin que entre ellas encontremos ningun acontecimiento notable. La isla de Cuba continuaba gozando de la mayor tranquilidad, y el estado sanitario era satisfactorio.

Durante el mes de abril último se habian recaudado por todas rentas cantidades mayores que en igual mes del año anterior.

Parece que en la jurisdiccion de Holguin, en el departamento oriental de Cuba, se han descubierto minas de oro, habiéndose llevado algunas arenas para hacer el análisis científico del valor de ellas.

La situacion financiera de la isla mejoraba cada dia. Los establecimientos de beneficencia é instruccion están cada dia mejor atendidos.

peos, de las poblaciones ó kraales amigos, ofrecian á corta diferencia la misma seguridad que las quintas francesas, aisladas en las orillas del Loire ó en la vasta llanura del condado de Oxford.

Pero los hermanos Jonatan quisieron enarbolar la bandera de colonizacion en los limites de una zona tenida hasta entonces como inhabitable, y sobre un terreno que no tenia otros soberanos que los salvajes, los leones y los elefantes.

Asi es que el interés que inspira aquella familia aventurera, debe ser mas vivo que el que merecieron los antiguos colonos de las orillas del Orange, del Mozambique y el Zanguebar; y este interés puede aumentarse desde el momento en que las pasiones, las costumbres y el idioma de los pueblos civilizados, amenacen la virginidad de la naciente colonia, haciendo presentir las tempestades que el sol de aquel país hace estallar en el corazon del hombre, con mayor violencia que sobre las cenizas de los montes de Africa.

Pocos dias habian bastado para establecer una dulce intimidad entre los dueños de la Florida y los recién llegados.

El aislamiento y la desgracia no conocen las lentas graduaciones de las experiencias morales para llegar á la intimidad. Sir Edward, Lordan de Gessin y Rita cordialmente acogidos desde su llegada, tardaron muy poco en ser tratados como

FOLLETIN.

48

## LA FLORIDA.

por Mery.

Continuacion.

Tres naufragos, sin pan y sin vestidos, permanecian mucho tiempo á las puertas de Paris ó de Londres, desnudos ó hambrientos; pero la mas miserable cabaña del Africa, América ó Asia, está siempre abierta para el extranjero desvalido.

En aquella morada siempre tranquila, debia producir necesariamente alguna agitacion la llegada de tres desconocidos.

En el desierto es imposible permanecer solo por mucho tiempo, pues el hombre llama al hombre.

Toda sociedad empieza por una cabaña y termina por un palacio.

El primer solitario de la Tebaida pobló las soledades del Nilo, á pesar del atractivo repulsivo de las comidas de agua dulce y raíces. Si meon el Stylita vivió solo sobre su columna porque esta no era suficiente para dos personas; á haber elegido una pilastra, habria encontrado un compañero.

Los ayuntamientos contribuían ya por más de 150,000 reales anuales para aumentar el bienestar de los desgraciados y la educación de la juventud.

—El tiempo ha cambiado completamente por Aragón, sucediendo á los grandes calores, frios y lluvias en abundancia.

—El gobernador capitán general de la isla de Cuba participa en 12 de junio próximo pasado que la tranquilidad pública continúa sin alteración en el territorio de su mando, y que su estado sanitario no ofrece graves alteraciones.

—La correspondencia de Puerto-Rico alcanza hasta el 26 de mayo. Había llegado á aquella población el obispo de la diócesis, que fué recibido con gran júbilo por sus feligreses. El país continuaba dando evidentes señales de prosperidad en todos conceptos.

—Los vinos esportados al extranjero en todo el mes de junio último, procedentes de Jerez y el Puerto de Santa María han sido de 3,217 botas, cuyo valor es de seis y medio millones de reales.

—La cuestión diaria, la que ocupa á muchos pueblos de Cataluña, es la de lluvias, por la excesiva falta que hacían para los campos. Por fin parece que estas se han presentado, y según las últimas noticias, tan abundantes como se deseaban. El *vidium* empezaba á invadir algunos viñedos causando la alarma que es natural en los labradores y gentes del campo.

—Escriben de Gerona que habían sido arrestados algunos franceses domiciliados en la villa de Figueras, ignorándose la causa de esta medida.

—Según el *Avisador Malagueño*, parece que entre las gentes del pueblo se hacen circular algunos libros contra la religión importados del extranjero. A ser cierto lo que denuncia nuestro colega, las autoridades de la provincia deben vigilar escrupulosamente, no sólo para recoger los ejemplares que existan, sino también para perseguir á las personas que se ocupan en este sacrilego tráfico.

—Al fin parece que vacalmundo el temporal que hace días se viene experimentando en toda la Península. Por Castilla ha mejorado mucho el tiempo y desaparecido el viento Norte, templándose la atmósfera, si bien el frío era impropio de la estación. Los mercados de aquella comarca estaban poco animados, y los pueblos de la ribera del canal esperando la limpia de este no hacían operaciones de ni-

antiguos amigos.

Eleazar Jonatan adivinó con esa prudencia inherente á los cabellos blancos, que no había peligro alguno en conceder una pasajera hospitalidad á aquellos tres naufragos que debían aprovechar la primera ocasión que se presentase para regresar á su país. Acercábase la época en que debían recalar en la isla los buques que comerciaban con ella, y no se dudaba que cualquiera de los capitanes los recibiese á su bordo, á cambio de una buena suma de duros y con la promesa formal de no revelar á nadie las circunstancias de aquel comercio misterioso.

Tal era el plan concebido por Jonatan, y no puede negarse que á más de prudente debía creerse realizable en un plazo breve é inmediato.

Al par que los ancianos, demasiado distantes de la juventud para acordarse de ella, forman planes razonables y de un resultado infalible, aquellos dueños del presente y del porvenir sueña, locuras que con frecuencia se realizan.

Los ancianos solo son dueños de su pasado; y ni ven brillar á su lado, ni oyen llegar á su oído la primera mirada ó la primera palabra con que empieza una historia cuyo fin no han de conocer.

Un día, y algunos momentos antes de ocultarse el sol, era el terrado de la Florida el marco de un cuadro tan original como desconocido

guna clase. A pesar de las muchas aguas que han caído en los campos, parece que las mieses no han sufrido daño alguno, siendo en la general abundantes.

—El sábado último descargó una fuerte tormenta sobre algunos pueblos inmediatos á Alicante, alcanzando la lluvia hasta la capital. La fuerza del agua causó algunos daños en el campo. Varias chispas eléctricas cayeron en la mar, sin causar averías á las embarcaciones.

#### ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 6. La reina de Inglaterra, aceptando la invitación del Emperador, vendrá á las funciones de Cherburgo.

Berna 6. Ayer tuvo lugar la apertura de la Asamblea nacional en el nuevo Palacio.

Se procedió á la elección, siendo nombrado presidente Stehchin, del cantón de Basilea, y vice presidente Peyer del cantón Schaffhouse.

Marsella 6. Un decreto de la Puerta llama á las armas 100,000 hombres pertenecientes á la reserva.

Paris 8. Ayer se celebró la octava conferencia.

El *Monitor* de hoy contiene un decreto en que se dispone el ensanche de la ciudad de Lille.

Marsella 8. La situación del Líbano, es alarmante, pues ha vuelto á reproducirse en aquel país una agitación que hace temer á la Puerta. El gobierno turco ha enviado allí comisionarios con instrucciones especiales para evitar un conflicto.

—A las últimas noticias de la India podemos añadir que Calpi ha sido recuperado efectivamente por los ingleses, pero en cambio los indios tienen interceptadas las comunicaciones entre aquel punto y Ghausi. Jugaspore, después de tomado, perdido y recobrado por los ingleses, se hallaba de nuevo cercado por el ejército indio: el general Lugard se había puesto en marcha para socorrer á la guarnición de aquella plaza, de la cual no se tenían en Calcuta noticias hacia quince días. El general Grant había vuelto á Lucknow para atender á su defensa. El mayor Waterfield, sorprendido en el camino, había muerto.

—Según estaba anunciado, el emperador Alejandro de Rusia ha emprendido su grande escursión al Norte del imperio, dirigiéndose primero á Moscou, de donde pasará á Archangel.

en nuestros museos.

Los habitantes de la Florida estaban sentados sobre bancos de césped, tibio aun por el calor del sol. Como se comprendió la conversación no giraba sobre los acontecimientos que agitan la sociedad Europea, y que se transmiten de las ciudades á los campos por medio de los periódicos.

Si Loredan ó sir Edward hubiesen tomado como asunto de conversacion un discurso de la cámara de los comunes de Londres, es posible que el sol se hubiera eclipsado sin intervencion de la luna, si no habria seguido su curso y las fisonomias del auditorio hubiesen tomado una expresión desconocida á Lavater.

Así es que al tratar de las conversaciones del desierto, no debe esperar encontrarse en ellas nada de parecido ni que recuerde las conversaciones de nuestros colonos, ni las picantes anécdotas de cada día.

—Señorita, dijo sir Edward; el vestido que os ha hecho mis Elmira os suena á las mil maravillas. Yo he visto en Bangalore una bramina con un traje del mismo dibujo é igual corte. Esas grandes flores, de colores vivos, resaltan fuertemente en su fondo color de hoja seca, y casan perfectamente con vuestra pañoleta de crespon de la India, ligero como las alas del colibrí. La bramina

—Confírmase que los gabinetes de Paris y San Petersburgo se han dirigido por medio de sus representantes, al gobierno otomano para que cese de enviar tropas á las provincias de Herzegovina y Bosnia, como igualmente al bloqueo de Montenegro; pero en cambio se ignora cual sea la resolución de aquel acerca del particular. A.i mismo se confirma que la llegada de la fragata rusa *Polckan* al Adriático y el haberse puesto á las órdenes del almirante francés Jurien de la Graviere, ha causado gran sensación en Viena, y es preciso reconocer que el hecho tiene bastante significación. Austria, previendo acontecimientos mas graves, se esfuerza en oponer alianzas á la que parecen ostentar Francia y Rusia. Su principal apoyo, ahora como siempre, es la Gran Bretaña; y según la *Gaceta austriaca* hasta Prusia se decide á seguir la política de los gobiernos de Londres y Viena, en cuyo caso muchos serán los medios con que cuentan el día del peligro para luchar contra los dos poderosos imperios mencionados. Por nuestra parte diremos que á pesar del anuncio del periódico austriaco tan íntima alianza entre Prusia y Austria se nos figura, cuando menos, dudosa, como no sea en el asunto de los ducados alemanes.

—La cuestión del juramento de los israelitas se ha resuelto por fin en la alta Cámara de Inglaterra, y esta vez la reforma aparece triunfante. Lord Lucan había presentado una moción pidiendo que se les autorizase para que pudiesen tomar asiento en el Parlamento, omitiendo en su juramento la fórmula «jura bajo la fe de cristiano» y después de una segunda lectura se ha aprobado por 142 votos contra 97. Merece notarse que el mismo bill, con el objeto de evitar un conflicto, si bien protestando contra el triunfo de la Cámara de los Comunes en la cuestión. Protesta infructuosa y que el noble lord podía haberse excusado, puesto que se ha visto en el caso de ceder á la necesidad. Respecto de la importancia del suceso no hay para que desconocerla; fácilmente la apreciará cualquiera al considerar que la viene sosteniendo hace diez años por los electores de la Cité de Londres que no han cesado de nombrar al baron de Rothschild para representarlos en la Cámara popular, y que por último en esta misma semana probablemente habrán logrado la realización de sus deseos. — La perseverancia ha dado su fruto.

—Va á realizarse el proyecto de establecer co-

na de que os hablo, llevaba también, lo mismo que vos, bonitos brazaletes de coral, dejando ver dos brazos del mas hermoso color de cobre dorado, que sin embargo no valían lo que los vuestros de marfil. Vuestros cabellos como los suyos, son de ébano, el mas ardiente y fluido, y la magnolia que llevais en el lado izquierdo les presta un brillo maravilloso.

—Acepto vuestro cumplimento y lo traslado á mis Elmira, dijo Rita.

—Oseivo, sir Edward, exclamó Loredan, que hablais de la toilette de los demás con una expresión llena de fatuidad y que nadie os ha felicitado aun por esa especie de dalmática de mandarín que llevais con toda la gracia de un joven *kolao Zhé Hot*.

—Adanto el cumplido y lo trasmito al capitán Jonatan, que tan perfectamente viste á los naufragos que el mar se ha tomado el trabajo de desnudar.

—Cuando salgais á cazar, sir Edward, dijo Willy, os aconsejo que no llevais esa tónica amarilla con el retrato de la luna en sus cuatro frentes; tendríais que sostener una querrela con el primer mono que encontrárais en el bosque.

Se continuará.

lonias en el territorio húngaro. El gobierno austriaco confía á sociedades particulares la ejecución de la empresa. Los colonos durante cierto número de años, quedarán esentos del pago de contribuciones y del servicio militar.

—El *Czar* (de Cracovia), habla de la concentración de un ejército de 130,000 rusos en el reino de Polonia. No debe verse dice, como un correctivo, esta concentración de fuerzas, pues solo es una demostración diplomática.

—Dicen de Marcella:

En una de mis anteriores hablé á Vds de las disposiciones belicosas tomadas por el emperador de Marruecos contra la tribu de los Zammours. Un despacho recibido de Argel el 13, dice que han empezado ya en Marruecos las hostilidades. El emperador dejó á Mequinez y después de haber avanzado en la dirección del Sudeste, entró el 16 de mayo en el territorio de los Zammours, donde se ha dado la primera batalla. Los rebeldes después de haber abandonado una parte de sus tiendas, se retiraron hácia el interior.

—Las cartas de comercio de Nápoles, anuncian que por un real decreto se han reducido los derechos de importación sobre el azúcar por todos los pabellones extranjeros. El azúcar en polvo pagará ocho ducados y medio y un pilon nueve.

—El rey de Nápoles ha degradado públicamente á un coronel que daba de palos á sus soldados.

—Los plenipotenciarios europeos que se hallan congregados en París han celebrado por fin su sétima conferencia el sábado último, no sabemos si con asistencia del representante otomano ó prescindiendo de ella. Verdad es que el viernes se sentía bastante aliviado de sus dolencias dicho personaje; pero, sin embargo, no había la menor seguridad de que pudiera tomar parte en los trabajos de sus compañeros. Respecto de los resultados de estos nada parece traspirar hasta ahora en ninguna parte. Así se comprende que un miembro de la Cámara de los Comunes de Inglaterra, respondiendo en cierto modo al deseo de curiosidad general, haya preguntado al gobierno británico si estaba de acuerdo con el de Francia acerca de la futura organización de los Principados danubianos, cuestión que ha sido el objeto capital de las principales discusiones de aquellos diplomáticos. M. Disraeli contestó sencillamente que no podía revelar ni una palabra siquiera porque mediaba el compromiso de guardar un absoluto silencio sobre todo cuanto se trate en las conferencias. De modo que si tenemos conocimiento de algo, será cuando se publiquen los protocolos, al menos que se aumenten las dificultades existentes y cada cual quiere justificar su conducta, en cuyo caso muchas cosas serían del dominio público. No se nos figura probable que esto suceda.

—El mariscal Canrobert es el designado para mandar en gefe las fuerzas militares reunidas en el campo de Chalons.

—El comité de vigilancia de Nueva-Orleans, derrotado en la cuestión de elecciones, se convirtió en un campo de Agramante. Puñadas, golpes, pistoletazos, heridas y muertes hubo, sino que la policía consiguiera capturar los agresores.

#### Gaceta.

—MEJORA.—Ya parece que ha sido aprobado por el Sr. Gobernador de esta provincia el proyecto y obras necesarias para el cubrimiento de la alcantarilla que desagua en el Guadaluquivir, á la salida de la Puerta del Sol, y para la dirección por aquel pun-

to de la carretera general. Esta importante mejora, que ha sido en diversos números objeto de nuestras consideraciones: esta mejora debida al Ayuntamiento actual, que ha salvado todas las dificultades que se oponían, y que es uno de los anhelados fines que desde 1795 se propusieron los iniciadores de la grandiosa obra del murallón de la Rivera, ha de producir grandes ventajas á la población; y por lo tanto veremos con gusto que se empiezan los trabajos, cuya subasta se asegura que deberá ya anunciarse de un día á otro.

—NIÑAS, Á SANTA MARINA.—Setenta y un matrimonios se han celebrado en esta capital durante el último trimestre. En la parroquia donde mas han tenido lugar ha sido en Santa Marina, donde han llegado á 23. En la del Salvador no se ha celebrado ni uno.

—LAUS DEO.—Hoy, como ayer digim, termina la entrega de quintos en la caja de esta provincia con el ingreso de los 53 que corresponden á esta capital.

—EDICTO.—Al cerrar el ajuste de este número recibimos el edicto para la subasta del derribo del convento de los Mártires, cubrimiento de la alcantarilla y demás obras de que mas arriba nos ocupamos. Lo publicaremos en el próximo número.

—ENCARGOS QUE ME HIZO MI ABUELO.—1.º Que no creyera en aquellos á quienes se dá fama de grandes hombres entre los malvados y los necios.—2.º Que dudase de la moralidad de las grandes fortunas improvisadas en las revoluciones.—3.º Que viviese siempre en la creencia de que, como es mas fácil predicar el desinterés que ser generoso, encontraría muchos egoístas disfrazados.—4.º Que no abusase del crédito para que no me quedase sin ninguno.—5.º Que fuese con cuidado en los negocios; porque por mucho que los meditase se me quedarían tres cosas sin prevenir y se malograrían por una de las tres.—6.º Que no hiciera compañía sino con mucha cautela, porque no hay trato bueno con hombre malo.—7.º Que huyese siempre del oropel de los cargos públicos; porque decía que había visto pasar los buenos por malos y los malos por buenos.—8.º Que no creyese en la honra de los que juegan con la agena.—9.º Que mirara como hermanos gemelos la envidia y la ambición sin merecimientos propios.—10.º Que tratase á las mujeres con amabilidad, á los curas con respeto, y á los pobres con caridad, y otras muchas cosas de que no me acuerdo porque han pasado muchos años.

—NOS VEREMOS LAS CARAS.—Ya parece que se han dado las órdenes oportunas por el señor Alcalde de esta capital para que se aumente el alumbrado del paseo de San Martín.

—ACEPTA.—Se asegura que el Sr. general Zapatero ha aceptado la capitania general de este distrito.

—GRADOS.—El jueves 8 del presente mes empezaron á conferirse en el Instituto provincial los grados de bachiller en artes, cuyos ejercicios públicos prosiguen celebrándose diariamente por mañana y tarde.

—ADELANTOS.—Con gusto transcribimos á continuación el juicio que en varios periódicos de Madrid hemos visto emitido acerca de los adelantos que ha hecho nuestro compatriota D. José Miranda. Dice así:

«Hemos visto los adelantos que en el arte de la Prothesis Dentaria tiene hechos el joven profesor don José Miranda y Fernandez, así como la gran inteligencia y habilidad con que practica las demás operaciones de la boca, incluso la difícil

de la *orificacion*: por este nuevo sistema tan recomendado y aceptado por las notabilidades de dicha profesion en esta córte y en el extranjero, se conservan las mas de las muelas cariadas de una manera tal, que puede hacerse la masticacion y demás funciones naturales de la boca, como si estuviese el osteide en su mas completo estado de salud. Este profesor en correspondencia con los mas aventajados dentistas del extranjero, y corresponsal de uno de los periódicos mas acreditados de este arte, está á la altura de los grandes progresos de esta profesion.

Muy pronto sale para Paris, á fin de hacerse con un abundante surtido de dientes minerales y de todas clases, de un instrumental moderno y escogido, y de todos los objetos y útiles mas preferentes para su profesion. Piensa volver muy en breve, y no queriendo, á pesar de nuestras instancias, establecerse en esta córte, volverá á su provincia, hácia la que dice tiene tantos motivos de simpatías y agradecimiento.»

—A LOS ASPIRANTES.—La escuela de niños de Castil de Campos, dotada con 2,000 rs. de sueldo y alquiler de casa, se halla vacante, y hasta el fin de este mes se admiten solicitudes.

—MINA DE PLOMO.—Ha sido declarada la caducidad de la mina de plomo titulada *La Decision*, sita en el chaparral de Mendez, término de esta capital.

—OBRA NECESARIA.—De Pozoblanco nos escriben que ha visto aquel católico vecindario con gran satisfaccion que han empezado las obras de reparacion de la Iglesia hace muchos años arruinada, y cuyo triste estado era un motivo de continuo disgusto entre los fieles. Tambien nos dicen que ha sido agraciado con la gran cruz de Carlos III el Sr. Peralbo, joven abogado y diputado á Cortes que ha sido en varias legislaturas, siendo su padrino el Sr. Quiron y Montes, juez de paz.

—ROMANCE ESDRÚJULO.—La señora doña Úrsula es una ochentona asmática, que tiene la pobre infulsa de pasar por niña cándida. Su tez es afibológica, entre verde y entre pálida, cara antisocial y lúgubre que á un tiempo dá horror y lastima. Es seca como un espárrago y tiesa como una espátula, y su risa causa vértigos y desternillan sus lágrimas.

Pero aunque tiene la pécora tan descompuesta la máquina, trata de encontrar un prójimo á quien agrade su lámina. Por eso pone la misera aquella mirada lánguida, que dice al hombre mas bárbaro: «Cargue usted conmigo»; ¡Cáspita! Por eso con gestos mímicos y con locucion romántica, habla del humor sulfúrico, dicha de la vida rápida. Por eso si algun malévolo le escribe una dulce página, se alarga y se encoje súbito lo mismo que goma elástica.

En sus amorosos ímpetus copia novelas fantásticas, y ensarta con grande énfasis escenas melodramáticas. Habla de puñal y tósigos, de embozados y de máscaras, en tono solemne y fúnebre igual que si hiciera gárgaras. Cuando ella se monta en cólera es una amazona impávida; si se dedica á lo místico sueña siempre con las ánimas.

Tan conturbado su espíritu se encuentra, que á doña Plácida hizo tragar el miércoles una naranja con cáscara. Plácida quedóse exánime, puso la cara hipocrática, y ella con risa sardónica mandó meterla entre sábanas, y cantó con gran escándalo un ária de *La Sónambula*.

Esta es la señora Úrsula, que aunque ochentona y asmática, trata de encontrar un prójimo á quien agrade su lámina.

**Boletín Religioso.**

Hoy. *S. Pio I, papa y mártir, y S. Abundio, mártir de Córdoba.*

Mañana. *S. Juan Gualberto, abad y fundador, y S. Félix y S. Nabor, mártires.*

S. Pio era veneciano. Fue a Roma en tiempo de Adriano, habiendo sido elevado a la silla de S. Pedro por muerte de S. Higino en el año 142. Gobernó la iglesia 15 años acabando su santa vida en 157 con la aureola del martirio. Fue enterrado en el Vaticano.

Hoy reza la iglesia de S. Abundio, mártir de Córdoba, con rito doble y color encarnado. Mañana de S. Juan Gualberto, abad, con igual rito y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia parroquial de la Ajequis. Mañana en el Sagrario de la Sta. Iglesia.

Septimo día de Novena a María Sma. del Carmen, en S. Cuyetano a las 6 de la tarde; predica el Sr. D. Antonio de Soto, Cura conijutor de la parroquial del Sagrario de la Sta. Iglesia.

Mañana primer día de la solemne Novena que a María Sma. del Carmen consagra su ilustre hermandad en la iglesia de Garmelitas Calzados, Puerta Nueva, a las 6 de la tarde; predicara el Sr. D. José Grado, Lector que fué de dicha orden.

Los asociados a la Corte de María visitan hoy la imagen de Ntra. Sra. del Milagro, en S. Francisco.

Mañana Ntra. Sra. del Puente en Jesús Nazareno

**Boletín Mercantil.**

**MERCADOS**

Bolsa de Madrid del 7 de Julio —3 por 100 consolidado a 39.45 y el diferido a 28.45.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 9 de Julio a igual hora del día 10.

	Fanegas	Precios.
ALHONDIGA.	12	45 1/2
	35	45 1/2
	56	46
	90	49
	34	50
	17	50
	40	51 1/4
	51	52
	16	52
	18	52
Trigo.		
Cebada no hubo venta.		

**FUERA DE LA ALHONDIGA**

Trigo.	51 1/2	45
	41	48 1/2
	40	50
	60	50
Cebada.	6	22

Acete fresco dentro de la ciudad a 47 id. en 10 molinos a 35. Jabon blando a 14 cuartos libra. Carne de vaca en las libras reguladoras del Ayuntamiento a 3 1/4 cuartos libra.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 40 a 54 Cebada de 20 a 24. Aceite en la Calzada a 33; para consumo a 45.

MALAGA.—Trigo de 32 a 56; Cebada de 17 a 25; Maiz de 30 a 36; Garvanzos de 76 a 115; Habas de 48 a 60; Yeros a 50; Alpiste de 100 a 112. Aceite a 36.

GRANADA.—Trigo de 56 a 60 rs.; Cebada de 28 a 30 Habas de 59 a 42.

**CORREOS.**

MADRID y su carrera, Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernanñuñez, Rámbra y Montemayor.) Entra todos los días a las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

**TRASPORTES.**

CARRUAJES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amo, En su despacho ca-

lle de la Silleria núm. 6, se admiten toda clase de arrobas y asientos a precios convencionales.

—José Espejo, conocido por *Corona*, deseoso de complacer a el público, ha establecido un carruaje cómodo y ligero, que hace sus viajes a Carratraca, Málaga, Granada, Jaen y otros puntos, cuando el público lo necesite, dicho carruaje va dirigido por su dueño, complaciendo a el pasajero en cuanto sea posible, su parada es en Lucena, posada de la Caridad calle Maquedano.

—LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba a las 5 de la tarde. Se despacha en el Parador del Sol.

DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CORDOBA Y LUSCENA.—Desde 1.º de Diciembre próximo hace sus expediciones saliendo de esta ciudad a las 12 1/2 del día, guardando las horas e itinerario del Correo. La administración se halla establecida en la carrera del Puente núm. 24 y 25 a cargo de D. José Muñoz.

—LA NUEVA SEVILLANA.—En la misma administración se admiten toda clase de trasporte y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera a precios convencionales.

CARROS PARA ANTEQUERA Y MALAGA.—Desde 1.º de mes de Julio se ha establecido uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho punto todos los Sabados por la mañana y de Antequera los Martes. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos a precios convencionales: Despachos: En esta Ciudad por su dueño carrera del Puente número 70, en Antequera Parador de la Castaña por D. Antonio Fernandez.

UNICOS CARRUAJES Fijos y PERIÓDICOS ENTRE CORDOBA Y SEVILLA.—Salen de Córdoba los Martes, Jueves y Sabados: se admiten pasajeros, encargos y toda clase de cargamentos a precios convencionales: Despachos en esta ciudad por D. Alfonso Maroto, Carrera del Puente núm. 70 y en Sevilla por D. José de Aja, Genova núm. 28.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9.—Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8.—Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales horas.

CARRUAJES AGELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 3 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA.—Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilar, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones expresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los econóde arrobas y asientos serán convencionales y precios módicos.

**Avisos.**

NUEVOS DULCES. En la confiteria de D. José Castillo, calle de la Libreria, se han recibido zapotes, mangos, tamarindos, hicosos, gualjabas y guanabanas, y se venden en dulce por mayor y menor a precios muy arreglados.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR. Los médicos de los hospitales de Paris recomiendan el *Rob Boyveau-Laffecteur*; es el único autorizado por el gobierno y aprobado por la real sociedad de medicina, garantizado con la firma del Dr. Giraudeau de Saint Gervais, médico de la facultad de Paris. Este remedio, de muy buen gusto y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace más de 60 años, y cura en poco tiempo con pocos gastos y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sífilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios, así como los empeinos y las enfermedades cutáneas. El Rob sirve para curar: Herpes—Abscesos, Gota—Marasmo, Catarros de la ve-

jigo, Palidez, Tumores blancos, Asmas nerviosas, Ulceras, Sarma degenerada, Reumatismo, Hipocondria, Hidropesia, Mal de piedra, Sifilis, Gasto-enteritis, Escrófula, E-cerbato. Se dan noticias y prospecto gratis en los depósitos autorizados. En Córdoba b tica de Don Diego Raya.

PERDIDA. Se suplica a la persona que se haya encontrado en la Sta. Iglesia Catedral el día de S. Pedro un paraguas negro, de tafetan de seda doble, con cenefa labrada de lo mismo, se sirva avisarlo a la redacción de este periódico donde dirán quien es su dueño. Dicho paraguas tiene por puño una cabeza de marfil con un morrión y la visera rota. Se le dará una gratificación al que lo presente.

PERDIDA. Del lado allá de la barca se ha extraviado una marrana de dos años, con una oreja despuntada y una mosca en la misma, es negra y tiene una mano blanca toda, y la otra nada mas que la mitad. Quien se la hubiese encontrado se servirá entregarla en la huerta del Arenal, donde recibirá una gratificación.

ARRENDAMIENTO. Desde el día se arrienda la casa núm. 11 en las Cinco calles. La persona a quien acomode podrá avistarse con su dueño calle D. Rodrigo núm. 8.

LA T. TELAR Y EL MONTE PIO UNIVERSAL. Polémica sostenida entre los órganos oficiales de estas dos Compañías, con motivo de la reforma repartiendo en cinco anualidades el cobro de los derechos de Administración adoptada por la última.

Este folleto, dedicado a los imponentes de Seguros mútuos sobre la vida, se reparte gratis a las personas que deseen enterarse de dicha polémica, en Madrid en las oficinas de la Direccion, calle de la Cruz, núms. 18, 20 y 22, y en provincias en las Subdirecciones y Delegaciones, en las capitales y cabezas de partido.

TINTORERIA. El antiguo y acreditado establecimiento químico de tintoreria, callejas del Portillo núm. 14, se ha trasladado a la calle de las Cabezas núm. 6, inmediato a dicho Portillo.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS, establecida en esta capital, calle Jesus Maria núm. 3, bajo el nombre la Eficaz.

Esta se halla revestida del nombramiento en union de otras personas le ha conferido la sociedad establecida en Madrid con el título de *Monte Pio Universal* ó sea compañía de seguros mútuos sobre la vida; esta sociedad ofrece hasta hoy mas ventajas que ninguna otra por la comodidad que proporciona a los suscritores.—Los señores que deseen tomar mas pormenores podrán acercarse a dicha oficina donde se les darán prospectos y cuantos conocimientos gusten.

De la misma manera se hacen cargo de todos cuantos asuntos se les confieran a los que la componen, tanto para esta capital como para cualquiera otra de España, pues tienen en todas correspondencias de gran nombre y conocida honradez.

CARRUAJES. José Espejo conocido por *Corona*, deseoso de complacer a el público ha establecido un carruaje cómodo y ligero, que hace sus viajes a Carratraca, Málaga, Granada, Jaen y otros puntos, cuando el público lo necesite: dicho carruaje va dirigido por su dueño, complaciendo a el pasajero en cuanto le sea posible, su parada es en Lucena, posada de la Caridad, calle Maquedano.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena. Editor.